

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 12, N° 1  
le 4 janvier 1984

<b>Le Canada déroule le tapis rouge à Heimtextil 84</b> . . . . .	1
<b>Anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme</b> . . . . .	3
<b>L'université Dalhousie coordonne un projet en Indonésie</b> . . . . .	3
<b>Le Canada à Expolangues — thème : communication et langage</b> . . . . .	4
<b>Le Dr Brisson est honoré à Paris</b> . . . . .	5
<b>Parcs Canada reçoit un prix d'excellence</b> . . . . .	5
<b>Un système pour les malentendants</b> . . . . .	5
<b>La pollution de l'air forme une brume sur l'Arctique canadien</b> . . . . .	6
<b>Livre sur le rapatriement de la Constitution canadienne</b> . . . . .	6
<b>Un logiciel québécois en France</b> . . . . .	6
<b>La chronique des arts</b> . . . . .	7
<b>Le gagnant de la série Can-Am pour l'année 1983</b> . . . . .	8
<b>Nouvelles brèves</b> . . . . .	8

## Le Canada déroule le tapis rouge à Heimtextil 84

En se rappelant les modestes débuts de l'industrie canadienne du tapis, il est difficile de croire au progrès vertigineux qu'elle a accompli en moins de cent ans.

En 1891, F.B. Hayes fonde la société Toronto Carpet Manufacturing Co., première fabrique de tapis de qualité au Canada. Les tapis de laine sont tissés sur des métiers étroits et le rendement de la fabrique est faible.

Quatre-vingt-dix ans plus tard, la laine est remplacée par des fibres synthétiques résistantes, le métier a cédé sa place aux machines à touffetage, et l'industrie canadienne du tapis jouit de son année la plus profitable, ses expéditions atteignant 670 millions de dollars.

### Des débuts prometteurs

On devinait l'avenir prometteur de l'industrie du tapis. De 1917 à 1930, les

ventes de tapis au Canada triplèrent. Suite au ralentissement causé par la Dépression, l'industrie continua de prospérer. Mais il fallut « l'innovation du siècle », survenue dans les années 50, pour que naisse l'industrie du tapis telle que nous la connaissons maintenant.

### La révolution du touffetage

Aux États-Unis, l'industrie du textile employait depuis longtemps la machine à touffetage à aiguille unique pour fabriquer de la chenille de coton employée dans la confection de peignoirs et de couvre-lits. Ces instruments grossiers furent convertis en machines à touffetage pleine largeur pour la fabrication de tapis. Les nouvelles machines ressemblaient beaucoup à des machines à coudre équipées de mille aiguilles rapprochées les unes des autres. Pour fabriquer un tapis,



*La moquette donne un aspect chaleureux à un intérieur moderne.*



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada